ASCEE 05couleur passion 1970-2020

ASSOCIATION SPORTIVE CULTURELLE ET D'ENTRAIDE DE L'ENVIRONNEMENT des Hautes-Alpes

(affiliée à la FNASCE, reconnue d'utilité publique par décret du 20 août 2015)

Assemblée générale du 09/06/2022 - Rapport moral et d'orientation

Chers adhérentes et adhérents.

Moins d'une année s'est écoulée depuis notre dernière assemblée générale, 8 mois très exactement, et nous reviendrons dès l'an prochain à une date plus conforme à notre coutume, avril ou mai au plus tard.

La situation sanitaire nous avait contraint à présenter dans le même temps rapport moral et d'orientation. Je disais alors que ce n'était pas coutume mais qui sait, au final, si nous n'allons pas en créer une...

Mais avant d'entrer dans le vif du sujet, je tenais à saluer et à excuser, lorsqu'ils n'ont pu se libérer, Mme Florence Barthélemy, directrice adjointe de la DDT 05, représentant M. Thierry Chapel, directeur, MM. Denis Borde, directeur interdépartemental des Routes Méditerranée, M. Guillaume Monis, chef du DADS de la Dirmed.

Merci à ces deux administrations pour l'aide constante apportée au quotidien par des autorisations d'absence, des véhicules de service pour les ordres de mission, le soutien dans les moments difficiles (rénovation de locaux, etc.)...

Je salue également nos amis Marc Léautier et Pascal Méry, présidents du CLAS DDT pour le premier et de l'ASMA 05 pour le second. Cela fait longtemps maintenant que nous avons fait le choix d'œuvrer ensemble, à la plus grande satisfaction des agents. Lorsque nous réussissons ensemble, c'est le même plaisir qui nous anime et c'est un même déchirement lorsque nous sommes contraints comme l'an dernier à devoir annuler pour la seconde fois consécutive le Noël des agents.

2022 signera le retour du Père Noël le mercredi 14 décembre prochain, toujours à Chorges, avec un spectacle de qualité « Patchouli et son ami Moustache ». La Journée du CLAS a été un succès et tous les agents attendent avec impatience de pouvoir déjeuner en paix et, qui sait, en poésie! L'ASMA n'est pas en reste avec sa proposition de visite du lycée agricole, de la ferme et des ateliers de fabrication.

Merci également à l'AMI 05, à Véronique Médina, sa co-présidente et à Fabrice Mazet, à la RSPG 05, représentée ici par son co-président Dominique Marais, fidèle et toujours apprécié complice de l'ASCEE 05.

L'année 2021 s'est achevée en éprouvant durement encore notre capacité à rester soudés et rassemblés au sein de notre association. Durement tout d'abord par la diminution des adhérents, de 210 en 2019, nous sommes tombés à 186 en 2020 et à 181 en 2021, soit une baisse cumulée de 13,8 %. Le rayon de soleil, c'est que nous sommes à ce jour 181 adhérents, soit autant que l'an dernier au 31/12. La chute est donc enrayée et on peut raisonnablement tabler sur une remontée en visant les 200 adhérents en fin d'année. Le seul bémol étant que le nombre d'internes a légèrement diminué. Chacun et chacune doit donc s'employer à convaincre autour de lui de ce que peut apporter l'ASCEE dans les domaines qui la concernent.

Nous nous sommes efforcés, en dépit des conditions sanitaires et des multiples contraintes ayant conduit à l'annulation de nombreuses activités, à rester solidaires et actifs au sein du comité directeur et du bureau. Toute la partie Entraide, notamment, a été maintenue pour ce qui a trait aux aides ou remboursement divers Nous avions des projets et ils sont toujours là. Certains ont été concrétisés, après moult péripéties, comme la parution du livre « Les seigneurs de Peyre » de Philippe Roux et Pierre Pascal ou comme le challenge national de trail qui avait lieu à Pignan(34) qui a vu la victoire de notre représentant Yann Durand! Bravo à lui et à ses deux camarades Pascal Méry et Thierry Faucon! Autre exemple, le changement complet de toutes les fenêtres et volets de la salle Giroud avec un financement important de la Dirmed pour les huisseries et de l'ASCEE pour toute la partie électrique sans oublier la sortie familiale, le mois passé, à La Barben et au Rocher Mistral.

D'autres activités sont programmées ou ont lieu actuellement, parfois mutualisées avec l'AMI 05 avec qui nous partageons également beaucoup d'objectifs :

- x cours de Do In
- x Atelier dessin
- x samedi 11/6 : journée fabrication et cuisson du pain dans un vieux four à bois sous la conduite de Christian Ange, ancien boulanger passionné et retraité de la Dirmed
- x le même jour, participation de 3 de nos représentantes (Sandrine Cheramy, Sophie Deschamps et Claudie Rovera) au rallye culturel national à Murol (63)
- x samedi 18 juin : journée découverte du village d'Upaix
- x les 10 et 11 juillet prochain, nous allons poursuivre la rénovation de la salle en évacuant l'ancienne cuve à mazout. Nous gagnerons ainsi, une fois cet espace réhabilité un petit local qui sera bien utile au stockage d'une partie de notre matériel.
- x samedi 3 septembre : rando culturelle aux Mées avec comme thématique la découverte de ce village et de son rôle éminent dans l'insurrection républicaine de 1851
- x le 15 octobre : sortie culturelle à l'aven d'Orgnac à l'initiative de la section « Archéo »
- x samedi 19 novembre : théâtre à la salle Giroud avec la troupe « Dernière Minute » hébergée dans nos locaux et qui nous présentera sa nouvelle pièce « Déstockage à vue »
- x en novembre toujours, une visite du site ITER avec l'association GSA 05
- x etc.

Enfin, nous renouerons avec un autre aspect de la solidarité que nous exprimons également vers l'extérieur avec la mise à disposition gracieuse de la salle au Secours Populaire qui y organisera son loto le samedi 10 décembre. Nous ferons de même avec les Restos du Cœur pour le Noël des enfants.

Solidarité et entraide tout autant spontanément, d'un même mouvement encore une fois avec le CLAS DDT et l'ASMA 05, lorsque nous avons été les témoins de l'invasion de l'Ukraine par la Russie à la mi-mars de cette année. Un texte commun scellait une même vision des choses et ce que nous pouvions entreprendre concrètement à notre humble niveau. Une collecte dans les locaux de nos administrations réciproques, avec l'accord de ces dernières, a permis de récolter une moisson importante de produits, d'hygiène essentiellement, remis ensuite à France Terre d'Asile en charge de l'accueil de ces personnes fuyant la guerre et ses atrocités, exilées, déracinées dans les Hautes-Alpes.

Peut-être plus terre à terre, nous nous avions fait part l'an dernier du trouble créé au plan associatif par la création des SGC et de la répercussion possible sur nos activités de militants associatifs bénévoles. Si, localement, l'impact a été mesuré, il n'en va pas de même partout ailleurs. Certaines ASCE se voient confrontées à une situation où nombre de dirigeants se retrouvent privés d'ASA. Un accord, qui aurait pourtant été bénéfique à tout point de vue, entre notre fédération et le Ministère de l'Intérieur ayant été impossible, chaque ASCE en est réduite, ce que nous redoutions, à devoir négocier, lorsque cela s'avère indispensable, cet aspect des choses avec la Préfecture. De là une disparité de situations préjudiciables dont il est difficile de mesurer l'ampleur à cette heure. À cette évolution s'ajoute dans notre département, comme en bien d'autres également, la disparition programmé des DIR et de l'intégration des agents dans des administrations territoriales, régionales ou départementales. Qu'en sera-t-il là aussi de la place laissée, accordée à nos activités, de la reconnaissance de notre rôle de fédérateur social dans notre milieu professionnel par ces nouvelles instances décisionnelles?

Une réflexion et une stratégie s'imposent qu'il nous faudra mener rapidement.

Nous voudrions maintenant remercier une fois de plus nos adhérents, anciens et nouveaux, présents ou représentés. Précisons tout de suite que si de nombreux agents de la Dirmed font défaut aujourd'hui, c'est en raison des horaires décalés d'été mais ils ont tenu à nous transmettre leurs pouvoirs.

L'ASCEE 05 est dirigée par un comité de 21 personnes au maximum, renouvelables par tiers, et 7 d'entre elles arrivent donc au terme de leur mandat. Gaston Gay, notre vice-président adjoint à la Culture, ne souhaite pas poursuivre et il convient de respecter ce choix. Nous le respectons mais qu'il nous soit permis de dire combien sa figure, sa présence a été longtemps synonyme de culture dans notre association et que nous lui souhaitons bonne route sur les traces du Champsaur et de Vivian Maier pour ne parler que d'elles... Ce sera toujours un plaisir de le compter parmi nous!

Une place se libère... une candidature nous est parvenue en direct du Jardin d'Eden, Ève Martin. Nous la remercions chaleureusement de cette initiative et nous l'accueillerons du mieux possible dans le groupe où elle trouvera très vite à s'employer à la mesure d'un engagement choisi.

Étant 15 actuellement, 6 autres places sont potentiellement à pourvoir et il ne tient qu'à vous de nous rejoindre.

Merci également aux personnes qui, sans être membres du comité directeur, donnent de leur temps et de leur énergie pour faire fonctionner la machine! Nous pensons à Sabine Rouit, pour la billetterie notamment, et Muriel Turin, notre relais essentiel et toujours efficace dans le nord du département.

Et pourquoi ne pas remercier les membres du comité directeur et du bureau ? Je le fais sans fausse honte car je mesure tous les jours la hauteur de leur engagement.

Pour finir, nous aurons une pensée particulière pour notre ami Albert Ollivier qui nous a quittés en ce mois de janvier 2022, ami et adhérent de longue date, un ancien qui mettait toujours un point d'honneur, avec son épouse Marie-Noëlle, à participer à nos activités. Que celles et ceux qui se retrouvent isolés ou dans la peine sachent qu'ils peuvent faire appel à nous autant que nécessaire.

Je vais maintenant laisser la parole à Monique Pascal, notre secrétaire, pour la présentation du rapport d'activités.

Ce sera ensuite au tour des VP (ou de leur remplaçant) de dresser plus en détail le bilan de leur action puis il vous sera présenté le bilan comptable 2021.

Il est rappelé que le rapport d'orientation est inclus dans le rapport moral.

Deux votes vous seront proposés

- x Montant des adhésions 2023
- x Montant des nuitées dans l'UA

Il sera présenté ensuite le budget prévisionnel 2022 avec vote.

Nous procéderons ensuite à l'élection des membres du comité directeur et annoncerons le résultat,

Nous élirons les vérificateurs aux comptes de l'exercice comptable 2022.

L'assemblée générale sera alors close et nous pourrons enfin boire le verre de l'amitié.

Le président, Stéphane Vial-Jaime